
会   議   録 

会 議 録 山陽小野田市公民館運営審議会（第１回） 

開催日時 令和２年１１月１２日(月) １３時３０分～１５時３０分 

開催場所 中央図書館 ２階 視聴覚ホール 

出 席 者 

 

・運営審議会委員１４名 

（岡本会長 千々松副会長 丸田委員 大井委員 平野委員 坂本委員 長谷川委員 

 伊藤委員 平中委員 大森委員 林委員 小戸委員 大本委員 森本委員） 

・事務局２０名 

（長谷川教育長 岡原教育部長 小野学校教育課主幹 佐々木スクールアドバイザー 舩林

中央公民館長 池田社会教育課長補佐 安藤社会教育課係長 來嶋社会教育主事 柿並中央

公民館主任 山根本山公民館長 中野赤崎公民館長 柴田須恵公民館長 井本小野田公民館

長 姫井高泊公民館長 谷岡高千帆公民館長 山本有帆公民館長 江中厚狭公民館長 河﨑

出合公民館長 阿武厚陽公民館長 佐々木埴生公民館長 ） 

欠 席 者  １名（長谷委員） 

担 当 課 中央公民館 

会議次第 

及び結果 

１．辞令交付 

２．教育長あいさつ 

３．会長あいさつ 

４．委員自己紹介 

５．報告事項 

（１）本市公民館におけるコロナウイルス感染症対策について 

（２）埴生公民館・埴生支所・埴生児童クラブの供用開始について 

（３）第７２回全国優良公民館表彰受賞について（出合公民館） 

（４）令和元年度山口県公民館報コンクール表彰受賞について（有帆公民館） 

（５）第１０期中央教育審議会生涯学習分科会における議論の整理 

『多様な主体の協働と ICT の活用でつながる生涯学習・社会教育 

       ～命を守り、誰一人として取り残さない社会の実現へ～ 』 

６．議題 

（１）令和２年度事業実施計画及び上半期報告について 

会議結果 ○報告事項 

（１）本市公民館におけるコロナウイルス感染症対策について 

 中央公民館から、２月末からのコロナウイルス感染症に関する休館を含めた対応

について資料をもとに説明した。 

委員からは、以下の点について意見を頂いた。 

 

1 休館等については、市の対策本部会議で対応が決まる前に事前に公民館運営審議

会委員に教育委員会から直接情報や報告があってもいいのではないか。また、公

民館で開催している主催講座、公民館クラブ活動、貸館について、それぞれ中止

等の取扱い時期が異なるのはおかしいのではないか。 

 



2 コロナウイルス感染症対策による休館により、公民館使用料の還付が発生し、公

民館職員の負担が増えた。今後休館が生じた場合には、公民館職員に過度の負担

が生じないように、使用料の徴収を前払いではなく事後にする等の検討をすべき

である。 

（２）埴生公民館・埴生支所・埴生児童クラブの供用開始について 

 中央公民館から市広報誌をもとに説明した。今後は小中一貫校の隣接地という強

みを生かし、学社融合の取組みを推進し、人づくり・地域づくりを実践する旨を説

明した。 

 

（３）第７２回全国優良公民館表彰受賞について（出合公民館） 

 昨年度、全国優良公民館表彰を出合公民館が受賞したことについて、資料をもと

に出合公民館長から活動等について説明を行った。受賞の経緯として地域を巻き込

んだ子育て講座や地域住民を対象に公民館評価を行っていることを説明した。 

 

（４）令和元年度山口県公民館報コンクール表彰受賞について（有帆公民館） 

 山口県公民館報コンクールにおいて、優秀賞を受賞したことについて有帆公民館

長より公民館だよりをもとに説明を行った。受賞のポイントとして、地域情報の掲

載や、取材を通して関係した地域住民を公民館活動に巻き込んでいること、写真を

ふんだんに掲載していること、地域住民に編集委員として参画いただいているこ

と、などを説明した。 

 

（５）第１０期中央教育審議会生涯学習分科会における議論の整理 

 中央公民館より、令和２年９月に文部科学省中央教育審議会から出された、『多

様な主体の協働と ICT の活用でつながる生涯学習・社会教育～命を守り、誰一人と

して取り残さない社会の実現へ～』の資料について説明した。人生 100 年時代、

Society5.0 などのこれからの社会の変化や課題に対して住民一人ひとりが取り残さ

れないための手立てや、コロナ禍における学びの方法などについて説明した。 

 

○議題 

（１）各公民館長から地域の課題解決に向けた取組や、人づくり・地域づくり・学

校づくりに向けた取組について事業実施計画書兼事業報告書をもとに説明した。各

公民館からは、特色ある取り組みについて説明があったが、コロナ禍ということも

あり、事業の延期、中止を余儀なくされた館が多数を占めた。 

 

○その他 

 委員から２点、質疑・意見があった。 

1 公民館の位置付けについて、教育委員会から市長部局に移管して運営することを

検討されていると聞いているが、情報はないのか。 

⇒ 今後市長部局と連携しながら進めていく方向で準備をしていくことになるが、教

育委員会から直接働きかけることは現在行っていない。 

 



2 市民館の耐震改修工事が終わり、現在外壁工事を行っているが、また雨漏りが始

まった。苦情を言っても返事がない。対応してほしい。 

⇒ 担当の文化・スポーツ課に伝え対応してもらいます。 

 

 


